

SVP-Fraktion  
Roman Oberli  
Binningen, 18.02.2022

**Dringliche Motion: Themen öffentlichen Interessens in den Einwohnerrat**

Zum wiederholten Mal hat der Gemeinderat Entschlüsse zu Themen von öffentlichem Interesse oder welche direkten Auswirkungen auf die Binninger Einwohnerinnen und Einwohner haben, getroffen (Beispiel Beantragung Einführung Tempo 30 auf der Hauptstrasse beim Kanton), dies ohne die Anliegen jeweils vorher in den Einwohnerrat, sprich in das Gremium der legislativen Volksvertreter, zu bringen. Es entsteht der Eindruck, dass der Gemeinderat insbesondere bei umstrittenen Themen eine öffentliche Diskussion vermeiden und die ideologischen Mehrheitsverhältnisse innerhalb des Gemeinderates ausnutzen will. Um dies künftig zu verhindern und eine öffentliche Diskussion zu gewährleisten, fordert die SVP-Fraktion deshalb Folgendes:

- 1) Der Gemeinderat wird dazu aufgefordert, eine Gesetzesgrundlage zu schaffen, wonach der Gemeinderat zu Themen von öffentlichem Interesse zuerst eine Bestätigung des Einwohnerrates einholt, bevor er Chartas, Absichtserklärungen oder Ähnliches unterzeichnet sowie Gesuche oder Anträge beim Kanton stellt.
- 2) Während diese Gesetzesgrundlage geschaffen wird, zieht der Gemeinderat bisher gestellte Anträge beim Kanton zurück (Beispiel Gesuch Tempo 30 auf der Hauptstrasse).
- 3) Während diese Gesetzesgrundlage geschaffen wird, stellt der Gemeinderat keine neuen Gesuche oder Anträge beim Kanton ohne vorher beim Einwohnerrat einen Auftrag dafür einzuholen.

Für die SVP-Fraktion  
Roman Oberli

